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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ９月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３０期第１８回小金井市公民館運営審議会について 

⑵ 第２４回東センターまつりについて 

⑶ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 成人学校「認知症とつき合う」結果報告 

⑶ 成人学校「ハーブ de ハッピーⅡ」結果報告 

⑷ 成人学校「オレ流おやじ塾」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕山田委員 

司  会  皆さん、夏休みはいかがお過ごしでしたか？ 

では９月の定例会を始めます。最初に報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３０期第１８回小金井市公民館運営審議会について 

松下主事  第３０期最後の審議会です。５名の方が退任されることになり、最後に 

４名の方からひと言ずつご挨拶されました。事業の報告で、東分館から市 

民講座「東北が生んだ文学を読む」、成人学校「たのしい俳句」、成人学校 

「画像でたどる小金井歴史散策」、成人学校ハーブ de ハッピーⅡ」、成人 

学校「認知症とつき合う」、第２４回東センターまつりについて報告しま 

した。意見として「文学は人気が高い」との感想が出されました。事業の 

計画で、東分館から男女共同参画講座「今・私にできること」、市民講座｢野 

川を歩くⅡ｣を提出しました。２０１３年多摩国体において小金井市でバ 

スケットボールと弓道が実施されることが紹介されました。青尐年のため 

の科学の祭典に「ぶんぶんごま」を出展すること、展示の中で東分館のひ 

がし子ども囲碁教室を紹介すること等が確認されました 

司  会  質問、ご意見はありますか？ なければ次、お願いします。 

⑵ 第２４回東センターまつりについて 

長堀主査  全体の参加者は約１２２０人で昨年より多かったというのが実感です。 

７月５日に実行委員会の反省会を行い、第２４回としての全日程を終了し 

ました。反省会には１６団体１７人が出席し、特にロビーを子どもが占領 

して携帯ゲームをやっている問題について活発に意見交換しました。この 

問題は「排除」ではなく「指導・共成」の観点から考えようということに 

なり、来年の課題として確認しました。今回、約１０００枚ほど全戸ビラ 

配布を行いました。その甲斐あって公民館イベントの津軽三味線公演をは 

じめ多くの来館者を得ることができました。東日本大震災のための義援金 

にも取り組み、７９４９８円を寄付することができました。このような地 

域のつながりを確かめ合う場として、来年以降も東センターまつりに取り 

組みたいと思います。 

椎野委員  ロビーの子どもは私も目につきました。特に今年は多かったように感じ 

ます。全戸ビラ配布はどなたが担当されたのですか？ 

長堀主査  職員の３人です。 

司  会  私たちもお手伝いしますので、来年は言ってください。浅賀さん、コー 

ヒーを担当されてどうでしたか？ 

浅賀委員  楽しくやれたので、よかったです。 

中島委員  アンケートにも「１００円コーヒーが美味しかった」とありましたね。 

椎野委員  展示の団体は今ぐらいがちょうどよいと思います。あまり多くなると落 

ち着いて鑑賞できませんから。企画実行委員の写真展示はよかったです。 

長堀主査  写真展示は意外なくらい多くの人が見ています。展示の力を改めて知ら 

されました。ぜひ来年も続けてほしいと思います。 

竹野委員  疲れましたが、撮り貯めた写真を有効に活用できたことはよかったで 

す。写真を見て問合せがあり、サークル入会につながった例もあります。 
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司  会  楽しく実施できて地域の皆さんにも喜んでいただき、よかったと思いま 

す。暑くて疲れましたが、多くの参加で盛り上がったことは何よりでした。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 男女共同参画講座「今・私にできること」 

杉山非常勤 市報９／１号で募集、９／２より受付開始し、現在１１人の申込みがあ 

ります。保育申込みは５人です。ホームページにも掲載していることの影 

響でしょうか、３０代の人の参加もあります。１０／１６はそば打ち体験 

です。保育なし、家族ぐるみで参加していただくという企画なので、担当 

でない皆さんもぜひご参加ください。 

司  会  ９／３０が第１回ですね。担当企画実行委員は、藤委員と竹野委員です。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ７／８野外研修「富岡製糸場と群馬サファリパーク」には２３人参加。 

特大バスみどり号使用で余裕の人数でした。７／２２「市長の市政講話」 

には３４人参加。新市長の初来館でした。１０／１４野外研修「都電荒川 

線沿線」の実踏を９／１４に行います。 

浅賀委員  都電荒川線沿線はどこを訪ねる予定ですか？ 

長堀主査  三ノ輪から乗り、荒川自然公園、あらかわ遊園、荒川車庫、飛鳥山公園 

などをまわる予定です。庚申塚にも寄りたいと思います。都電には大塚駅 

まで乗り、そこからＪＲに乗り換えて帰ってきます。 

浅賀委員  日程調整の上、実踏に行けるようでしたら同行します。 

③ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ７／７野外研修「荒川ロックゲート見学」には３２人参加。船で荒川を 

下り、ロックゲートを体感。貴重な体験ができ、昼食のバイキング共々大 

変好評でした。７／２１「市長の市政講話」には３７人参加。９／１「楽 

しく長生きするには」には３２人参加。１０／２０野外研修「秋の清里高 

原」の実踏を９／７に実施します。 

山田委員  荒川ロックゲートは個人ではなかなか行けない場所なので皆さんとて 

も喜んでいました。「楽しく長生きするには」はとても楽しいお話で、あ 

っという間の２時間でした。皆さんとても満足されていました。 

浅賀委員  木曜会に参加されている方たちの年齢はくりのみ学級と同じですか？ 

山田委員  くりのみ学級の皆さんより若干年上です。 

長堀主査  年齢も上ですが、皆さん同士おつきあいが長いので人間関係ができてい 

ると言えます。つながり合い、地域の仲間づくりができています。 

④ 市民講座「野川を歩くⅡ」 

長堀主査  ９／３に第１回目の講義を実施、申込み７７人のうち４６人が参加。実 

際に歩く回の参加者３０人のうち２８人が参加。歩く回の落選者約３０人 

にも第１回目のみ参加できる旨ご案内を出しましたが、やはり欠席者が多 

かったようです。講義の内容は、野川の成り立ち、歩んできた歴史、人々 

の営み、国分寺崖線の成り立ち、野川と多摩川の関係、等々かなり専門的 

なお話でした。終了後、歩く回の参加者に残っていただき、次回以降の説 

明や諸注意などをお話しました。 

司  会  講師の堀井さんから野川の絵はがき（８枚入）がプレゼントされ、皆さ 

んとても喜んでいました。 
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⑤ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ７／９は１８人、７／２３は１９人の参加。毎回２０人前後が固定的に 

参加しています。内容的には、７月で歳出が終了し、８月は夏休みです。 

かなり多くの宿題が出されました。資料の数字を埋めて表を作成する等で 

すが、分量が多くて大変な宿題です。後半は９／１０から再開します。 

竹野委員  回毎の宿題はやっていますが、夏休みの宿題はやり終わっていません。 

浅賀委員  古いデータがインターネットでうまく取得できず、困っています。昨年 

取得したデータを使って作業していますが、結構大変な作業です。 

司  会  全１０回の長い講座ですが、残り４回ですね。 

⑥ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 学校が夏休みに入り、出席者が減ったので８月第２週からお休みにしま 

した。ところが連絡が徹底せず、出てきた子が３人ほどいて迷惑をかけて 

しまいました。小金井烏鷺の会とも相談し、出てくる子がいる以上何人で 

も実施しようということになり、お休みを取り消し、改めて夏休みも実施 

する旨通知を出しました。その成果もあり、９／３は１４人もの出席者で 

大賑わいでした。夏休みのあり方は来年度の課題とし、連絡は文書を郵送 

する等徹底するよう配慮します。 

竹野委員  ９／３に会場を覗いたところ、指導する大人より子どもたちの方が多 

く、何人かは遊んでいました。指導する方も大変なようすでした。 

藤委員   低学年の子が多いので指導する方は大変なようです。ずば抜けて強い子 

は小金井烏鷺の会に入り、大人と一緒に囲碁を勉強しているようです。 

椎野委員  低学年や幼稚園の子は親が付いてくるのですか？ 

杉山非常勤 はい。親が送迎しています。 

⑦ 成人学校「認知症とつき合う」 

松下主事  ７／１１に終了。参加者総数は３８人。出席率は約７８％でした。最終 

回は久保晶子さん（行政書士）による成年後見制度の説明、遺言の書き方、 

相続の話など実務的で充実した内容で良かったです。最後に１０分程質問 

を受けましたが、質問者が多く、時間を超過したほどです。参加された皆 

さんの興味に合致したようで、寄せられた感想もおおむね好評でした。 

司  会  遺言の関連ですが、エンディングノートがいま流行っているようです。 

どんなものか詳しく知りたいと思っています。 

竹野委員  何年か前に講座で取り上げたことがありましたが、皆さんの関心は高い 

ようです。 

長堀主査  今回の講師の一人である五島シズさん(認知症ケアアドバイザー)が講 

師となり、市内のケアセンターが講座を開催するとのことです。 

⑧ 成人学校「ハーブ de ハッピーⅡ」 

杉山非常勤 ７/１３に全３回を終了。参加者総数は２２人。出席率は９４％にのぼ 

りました。全回出席者も１９人にのぼり、参加者の満足度は高かったよう 

です。保育付きの講座としては画期的でした。今回のような手作り講座、 

趣味の幅を広げるような楽しい内容は確実に待っている人がいるようで 

す。来年度も工夫しながら実施したいと思います。保育も１３人にのぼり、 

多くは３０代のお母さんたちで、一時的でもかなりリフレッシュできるの 

だと思います。「いつも市報を見て待っています」とおっしゃる人もいま 

した。こういう楽しい講座も必要だと実感しました。 

長堀主査  参加者の年代がすごいですね。３０代と４０代合わせて１７人。他の講 
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座の多くは高齢者が多い中で、本当に画期的な企画でした。 

竹野委員  保育者は何人で担当されたのですか？  

杉山非常勤 ５人です。 

竹野委員  保育のようすを覗いてみたところ、狭い部屋の中で大騒ぎという状態で 

した。泣き叫ぶ子たちに囲まれ、保育者さんは大変だったと思います。お 

母さんたちは慣れたもので、我が子が泣き叫ぼうがかまわず部屋を出てき 

ていました。その割り切りぶりには感心しました。 

⑨ 成人学校「むかしみちを歩く」 

松下主事  市報１０／１号及び月刊こうみんかん１０月号で募集します。内容は、 

     絹の道シルクロード（八王子市）です。９／２８に実踏に行きます。同行 

できる方がおられましたら、よろしくお願いします。 

浅賀委員  日程を検討し、同行できるようでしたら連絡します。 

司  会  今回の「むかしみち」は鎌倉古道の一つとのことで興味深いですね。 

⑩ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

松下主事  男性対象の講座で、内容は、地域を歩く、燻製作り、家庭料理に挑戦、 

野外研修「邑楽町を訪ねて」、手打ちそばに挑戦、以上５回です。燻製作 

りの際、昼食にバーベキューを行う場合は別に費用がかかります。募集は 

市報１０／１５号及び月刊こうみんかん１０月号です。 

椎野委員  前回燻製作りを実施した際は、昼食はおにぎりでした。燻製の方も火加 

減を見る等のため側を離れられず、結構手間がかかりました。今回は手間 

もかからないようなので、昼食はバーベキューでいいと思います。 

杉山非常勤 男性たちの場合、多尐費用がかかっても一日がかりの方がいいという声 

が多いようです。 

松下主事  家庭料理の内容ですが、煮込みスープか餃子のどちらかにしたいと思い 

ます。どちらがいいですか？ 

杉山非常勤 講師は小室さんですから、いずれにしても一品だけではなく何種類かの 

メニューを考えてくれると思います。 

竹野委員  班毎に片方ずつ作るという方法もあります。講師におまかせでいいので 

はないでしょうか。 

藤委員   邑楽町ではどこを訪問する予定ですか？ 

松下主事  午前中は図書館、あいあいセンター（産地直売所）、生産農家との交流 

等を予定しています。午後については講師の稲葉さんと相談して決めたい 

と思いますが、白鳥が飛来する沼のまわりを散策する等、考えています。 

司  会  今後さらにご意見がありましたら、直接松下主事まで申し出ていただく 

こととし、今日はこのぐらいにしたいと思います。 

 

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  今年度の事業評価ですが、職員一人につき１件実施します。私の場合、

市民講座「東北が生んだ文学を読む」を取り上げます。次回企画実行委員

の会議の終了後（午後）、事業評価検討会を実施しますので、ご出席方よ

ろしくお願いいたします。 

司  会  次回は、１０月４日です。これで本日の会議を終了します。お疲れさま

でした。 

 


